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1. DATA: Quatorze dias do mês de março do ano de dois mil e dezenove. LOCAL: Rua 1 
General Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. PARTICIPANTES: Conselheiras: Enfª Maria 2 
Inez Morais Alves de Farias – Presidente; Enf. Handerson Silva Santos – Vice-Presidente; TE 3 
Aline Soares da Silva – Primeira Tesoureira; AE Fernando de Jesus Teixeira – Segundo 4 
Tesoureiro; demais Conselheiros Efetivos: Enfª Andreia Santos de Jesus; TE Adriana Coelho 5 
da Silva; Enf. Alexandro Gesner Gomes dos Santos; TE Eduardo Alexandrino; Enfª Helena 6 
Gomes Ribeiro Pereira; TE Marcos de Oliveira Silva; Enf. Jairo Oliveira dos Santos; 7 
Conselheiros Suplentes convocados: Enf. Rudval Souza da Silva, Enf. Gregório Neto Batista 8 
e Enfª Kátia Farias Topázio. Demais Conselheiros Suplentes: Enfª Dirlaine Cristina Aguiar 9 
Souto Cruz; AE Ana Lúcia Dias, Enfª Cristiane Magali Freitas; TE Marcus Vinícius Silva Palma; 10 
TE Claudia Nascimento de Souza Magalhães. As Conselheiras: Enfª Keyla da Silveira Pinto – 11 
Primeira Secretária; Enfª Vivalnita Mendonça da Encarnação – Segunda Secretária; Enfª 12 
Elisa Auxiliadora da França; Enfª Liana Figueiredo Almeida Souza; TE Dart Clair Carvalho das 13 
Virgens Cerqueira e AE Joana Evangelista Conceição Silva com ausências justificadas. 14 
Presença da Enfª Fiscal Laisa da Silva Friederick, as advogadas Bel. Luciana Novaes Freire 15 
Lopes Campos e Bel. Joara Brito Ferreira. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e 16 
verificação do quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início a 563ª Reunião 17 
Ordinária do Plenário do Coren-BA, às oito horas e trinta e oito minutos, com a presença 18 
dos Conselheiros acima mencionados. A Presidenta efetiva no início da Plenária os 19 
conselheiros Enf. Rudval Souza da Silva e Enf. Gregório Neto Batista, em substituição, 20 
respectivamente, às conselheiras Keyla da Silveira Pinto e Vivalnita Mendonça da 21 
Encarnação e nomeia a Conselheira Helena Gomes Ribeiro para secretariar a reunião. As 22 
Conselheiras Enfª Cristiane Magali Freitas e TE Aline Soares da Silva chegam às nove e dez 23 
minutos e nove horas e quarenta e seis minutos, respectivamente. Às treze horas e cinco 24 
minutos, a Presidenta efetiva a conselheira Kátia Farias Topázio, quando a conselheira Enfª 25 
Helena Gomes Ribeiro Pereira necessita se ausentar, e o Conselheiro Enf. Alexandro Gesner 26 
Gomes dos Santos assume a secretaria da Reunião. Às treze horas e vinte e um minutos a 27 
Presidenta efetiva o conselheiro TE Marcus Vinícius Silva Palma, diante da necessidade do 28 
TE Marcos de Oliveira Silva de se ausentar. O conselheiro Enf. Jairo Oliveira dos Santos se 29 
ausenta às quinze horas e trinta minutos. A Conselheira suplente TE Claudia Nascimento 30 
de Magalhães se ausenta às treze horas e cinco minutos. 1.2 Aprovação de Ata: A Ata da 31 
560ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA foi enviada por correio eletrônico à todas 32 
as conselheiras(os) e foram recebidas contribuições das conselheiras Helena Gomes 33 
Ribeiro Pereira, Dart Clair Carvalho das Virgens Cerqueira e Claudia Nascimento de Souza 34 
Magalhães e do conselheiro Fernando de Jesus Teixeira. Colocada em discussão pela 35 
presidente, sem manifestações e em seguida posta em votação, sendo aprovada por todos 36 
os presentes. 1.3 Leitura de Correspondências. O Vice-presidente Enf. Handerson Silva 37 
Santos faz a leitura do Ofício nº 544/20119/GAB/PRES Cofen datado de 01 de março de 38 
2019 que trata do encaminhamento, para conhecimento e providências, a Decisão Cofen 39 
nº 036/2019, a qual homologa a Decisão Coren-Ba nº 034/2019, que normatiza a criação e 40 
funcionamento das Comissões de Ética de Enfermagem nas instituições com Serviços de 41 
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Enfermagem; Ofício Circular nº 0035/20119/GAB/PRES Cofen datado de 26 de fevereiro 42 
de 2019 que trata do encaminhamento, para conhecimento, o Memorando da Comissão 43 
Nacional de Auxiliares e Técnicos de Enfermagem – Conatenf nº 006/2019, que tem como 44 
objetivo dar maiores esclarecimentos sobre o Projeto “Conatenf em Ação”; Ofício Circular 45 
nº 0030/2019/GAB/PRES Cofen datado de 20 de fevereiro de 2019 que trata de informar 46 
que a Resolução Cofen nº 601/2019, que altera o regulamento para concessão do prêmio 47 
Anna Nery, aprovado pela Resolução Cofen nº 482/2015, foi publicado no Diário Oficial da 48 
União nº 369, Seção 1, pág. 77, de 20 de fevereiro de 2019, bem como está disponível no 49 
site do Cofen. A Conselheira Presidenta Maria Inez acrescenta que solicitou à Conselheira 50 
Aline Soares que seja avaliada a definição de um(a) conselheiro(a) para acompanhar a 51 
Conatenf; Ofício Circular nº 0047/2019/GAB/PRES Cofen datado de 20 de março de 2019 52 
que trata do PAD Cofen nº 0366/2019 – informando que a Decisão Cofen nº 0039/2019, 53 
que atualiza o Programa Mais Fiscalização do Sistema Cofen/Conselhos Regionais de 54 
Enfermagem, foi publicado no DOU nº 50, Seção I, páginas 110 e 111, de 14 de março de 55 
2019, bem como está disponível no site do Cofen. II. ORDEM DO DIA: 1 Apresentação do 56 
novo formulário para solicitação de auxílio representação e diárias. O coordenador de 57 
Planejamento e Gestão Gabriel da Silveira Silva Friederick faz a apresentação do novo 58 
formulário para solicitação de auxílio representação e diárias demonstrando as 59 
modificações. A mudança é fruto das medidas do Planejamento Estratégico, de modo que 60 
o uso do orçamento por centro de custos motivou a necessidade de ajustes para especificar 61 
cada custo com sua área de direcionamento dos gastos da Autarquia. Existiam três modelos 62 
de formulários, logo essa medida visa também padronizar em um modelo único, com 63 
padronização de dados solicitados, eliminações de alguns que não tem muita utilidade e/ou 64 
acréscimo de campos que são necessários. Foram mantidos todos os campos conforme as 65 
normativas do Cofen. É esclarecido que quando o conselheiro faz a requisição, esta deve 66 
ser dirigida ao Gabinete da Presidência e o Centro de Custos é o da Plenária. Nos casos de 67 
Auxílio Representação, devem ser especificados o local e a quantidade de auxílio 68 
representações a ser recebidos naquele mês. Será preenchida uma requisição específica 69 
para Auxílio Representação e outra para Diárias, apesar de ser o mesmo impresso. O 70 
número da Portaria que gera a solicitação será incluído pela servidora responsável pela 71 
Secretaria. Os Conselheiros Marcos Oliveira e Alexandro Gesner solicitam esclarecimentos 72 
sobre itens do formulário. O Conselheiro Handerson Santos faz uso da palavra relatando 73 
como proceder no preenchimento do formulário. O coordenador de Planejamento e 74 
Gestão Gabriel Frederick informa também que o formulário para solicitação de passagem 75 
passará por modificações muito em breve. O Conselheiro Marcos Palma pergunta sobre 76 
onde deve ser entregue o formulário, e é respondido que deverá ser entregue na Secretaria 77 
até nova orientação quanto ao fluxo para possível entrega no setor emitente. A Conselheira 78 
Andreia pede esclarecimentos sobre item do formulário. A Conselheira Dirlaine sugere que 79 
o conselheiro preencha o número da portaria, para otimizar o fluxo. Diante dessa sugestão, 80 
fica decidido que não será de preenchimento do Setor Secretaria, mas pelo requisitante, e 81 
que a orientação será incluída no documento normativo. O novo formulário será 82 
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encaminhado por de correio eletrônico para todos(as) os(as) Conselheiros(as). Gabriel 83 
Friederick encerra sua fala às nove horas e treze minutos. A Conselheira Presidenta tece 84 
breve comentário sobre a mudança e parabeniza o empenho do servidor. 2. Aprovação do 85 
parecer referente à Comissão de Ética do Hospital da Cidade e Hospital Santo Antônio. É 86 
feita a leitura do parecer pela Conselheira Presidenta Maria Inez Farias, sendo aprovado 87 
por unanimidade e assim homologado o parecer referente à Comissão de Ética de 88 
Enfermagem das duas instituições. 3. Julgamentos Admissibilidades: 3.1 - Julgamento de 89 
Admissibilidade de Denúncia Protocolada na Autarquia sob nº 718/2017 – DOCUMENTO 90 
CLASSIFICADO. 3.2 Julgamento de Admissibilidade de Denúncia Protocolada na Autarquia 91 
sob nº 724/2017 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 3.3 Julgamento de Admissibilidade de 92 
Denúncia Protocolada na Autarquia sob nº 757/2017 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 3.4 93 
Julgamento de Admissibilidade de Denúncia Protocolada na Autarquia sob nº 737/2017 94 
- DOCUMENTO CLASSIFICADO. 3.5 Julgamento de Admissibilidade de Denúncia Protocolada 95 
na Autarquia sob nº 749/2017 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 3.6 Julgamento de 96 
Admissibilidade de Denúncia Protocolada na Autarquia sob nº 729/2017 - DOCUMENTO 97 
CLASSIFICADO. 3.7 Julgamento de Admissibilidade de Denúncia Protocolada na Autarquia 98 
sob nº 732/2017 - DOCUMENTO CLASSIFICADO 3.8 Julgamento de Admissibilidade de 99 
Denúncia Protocolada na Autarquia sob nº 759/2017 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 3.9 100 
Julgamento de Admissibilidade de Denúncia Protocolada na Autarquia sob nº 803/2017 101 
- DOCUMENTO CLASSIFICADO. 3.10 Julgamento de Admissibilidade de Denúncia 102 
Protocolada na Autarquia sob nº 836/2017 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 4. Aprovação da 103 
Prestação de Contas do Exercício de 2018 – Conselheiro relator – Enf. Rudval Souza da 104 
Silva. – às treze horas e trinta e sete minutos, a Presidenta Maria Inez Farias convida o 105 
Controlador Interno Antônio Carlos Paim Cardoso Júnior, contando com a presença do 106 
Contador Sr. Luiz Alberto da Silva Araújo para apresentar ao Plenário o relatório de 107 
Prestação de Contas do Exercício 2018. O Controlador apresenta o relatório, justifica que 108 
o crescimento dos ativos do conselho, apresentado nas demonstrações contábeis se deu 109 
devido à mudança na estratégia do cálculo da provisão de perdas de devedores duvidosos 110 
sobre os créditos de anuidades a receber, tomando por base, para o cálculo, nota técnica 111 
do Conselho Federal de Contabilidade. O vice-presidente Handerson sinalizou sobre a 112 
mudança orçamentária no ano de 2018, quando foi remanejado valor para a aquisição do 113 
parque tecnológico, todavia a ação não foi executada, logo permaneceu o superávit 114 
acumulado em anos anteriores. Acrescenta que essa discussão será retomada em breve 115 
para a aquisição do parque tecnológico. O controlador esclarece que a não execução de 116 
algumas atividades acabou por gerar um aumento no superávit orçamentário. O setor de 117 
planejamento já vem realizando reuniões para esclarecer dúvidas sobre o planejamento e 118 
evitar que se repita a situação de não execução orçamentária por desconhecimentos. 119 
Sinalizou a necessidade de desenvolver um trabalho para a diminuição da inadimplência, e 120 
que o número de inscritos tem diminuído no último ano. Acrescenta que está estudando a 121 
realização de uma “limpeza de cadastro”, de modo que em breve será contratada uma 122 
empresa para tal serviço. Após sua apresentação a Presidente franqueou a palavra. O 123 
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conselheiro Alexandro Gesner perguntou sobre a “reversão da provisão de perdas”. O 124 
controlador respondeu que essa estratégia serve para corrigir o valor a receber e foi 125 
calculado a partir de uma média histórica de inadimplência e neste último ano contou 126 
também com uma metodologia usada pelo Conselho Federal de Contabilidade. Alexandro 127 
Gesner perguntou se o item “restos a pagar” é comum, e foi respondido que sim, apesar 128 
de haver um esforço para evitar deixar pagamentos para o ano seguinte. O valor dos 129 
“restos a pagar” em 2017 menor que 2018 justifica-se pelo fato da mudança de gestão e 130 
assim a equipe no final de 2017 realizou maiores esforços para que ficasse o mínimo 131 
possível de contas a serem pagas pela nova gestão. Por último, o conselheiro questionou 132 
sobre o impacto da manutenção do valor da anuidade sobre a redução da inadimplência, 133 
e ponderou que essa relação, caso exista, deve ser considerada na decisão sobre o valor da 134 
anuidade a ser fixado para o próximo ano, de modo a não comprometer a estabilidade 135 
fiscal do Conselho. Não havendo mais questionamentos ou considerações, a presidente 136 
passou a palavra para mim, como conselheiro relator, designado pela Portaria 141/2019, 137 
emitida pela presidenta Maria Inez, para proceder a leitura do meu parecer de caráter 138 
opinativo. Em seguida foi aberta a discussão, sem manifestações. Seguiu com a votação, 139 
sendo a conclusão do parecer - “emito o presente parecer opinando pela aprovação das 140 
contas do Conselho Regional de Enfermagem da Bahia referente ao exercício de 2018, 141 
ressaltando que de acordo com a documentação analisada, as mesmas apresentam-se 142 
regulares em consonância com o disposto na legislação e demais normativas aplicáveis a 143 
presente matéria, todavia apresento a recomendação de que sejam revistos os pontos 144 
sinalizados neste parecer, em especial o atendimento a recomendação do Setor de 145 
Controle Interno quanto a abertura de procedimento administrativo em desfavor do gestor 146 
do Contrato nº 001/2015 relacionado ao Processo Administrativo nº 048/2014 para 147 
apuração de responsabilidade quanto as não conformidades descritas neste parecer”, 148 
sendo aprovada por 11 (onze) votos das conselheiras Enfª Maria Inez Morais Alves de 149 
Farias; Enf. Handerson Silva Santos; TE Aline Soares da Silva; AE Fernando de Jesus Teixeira; 150 
Enfª Andreia Santos de Jesus; TE Adriana Coelho da Silva; Enf. Alexandro Gesner Gomes 151 
dos Santos; TE Eduardo Alexandrino; Enf. Gregório Neto Batista; Enfª Kátia Farias Topázio; 152 
TE Marcus Vinícius Silva Palma. 5. O QUE OCORRER: 5.1 A Presidenta Maria Inez relata 153 
sobre a operação de fiscalização realizada durante o período de carnaval, fazendo uma 154 
avaliação positiva da ação e sinaliza que foram identificadas fragilidades no processo de 155 
organização dos serviços de enfermagem e que diante dessa evidência, será enviado 156 
relatório de fiscalização à Secretaria Municipal de Saúde de Salvador e espera que no 157 
próximo ano possam ser observadas melhorias. A Presidenta ressalta que a equipe foi 158 
muito bem recebida pelas equipes de enfermagem de cada posto. O Conselheiro Marcos 159 
Oliveira sinaliza a importância da confecção de crachás para todos os outros conselheiros, 160 
considerando que durante a operação de carnaval, os conselheiros que participaram 161 
estavam usando crachás. A Conselheira Dirlaine Cruz complementa a fala da Presidenta 162 
Maria Inez afirmando que o trabalho desenvolvido entre Conselheiras e Enfermeiras Fiscais 163 
foi uma ação muito positiva e chamou atenção da conselheira, especialmente pelo caráter 164 
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educativo da ação, que propiciou melhor receptividade por parte dos profissionais. Por fim, 165 
a Conselheira parabeniza a diretoria do Conselho pela proposição e realização da ação. O 166 
Conselheiro Fernando Teixeira sinalizou que durante as visitas observou que as escalas 167 
onde registram a presença dos profissionais nos postos de atendimento, eles já assinam no 168 
horário saída, quando assinam as suas chegadas. A Presidenta Maria Inez propôs que a 169 
Subseção de Feira de Santana possa realizar a operação de fiscalização durante a realização 170 
da “Micareta de Feira de Santana”, carnaval fora de época realizado anualmente na cidade. 171 
A Conselheira Aline Soares pontua que está acontecendo uma seleção para atuação de 172 
profissionais de enfermagem na “Lavagem de Arembepe”, evento festivo no município de 173 
Camaçari na Região Metropolitana de Salvador, sinalizando a importância de se pensar 174 
nessa operação de fiscalização. A Presidenta Maria Inez sugere enviar orientações para a 175 
Coordenação de Enfermagem da Secretaria Municipal de Saúde de Camaçari, propondo 176 
realizar a operação de fiscalização. O Procurador Geral Bel. Saulo Novaes fez uso da palavra 177 
manifestando-se disponível a participar das operações de fiscalização durante períodos 178 
festivos. A Conselheira Adriana fez um questionamento sobre a situação na qual uma 179 
notificação acontece no período de vigência do antigo Código de Ética (Resolução Cofen nº 180 
311/2007) e o Auto de Infração ocorre na vigência do novo Código (Resolução Cofen 181 
564/2017), qual Código de Ética. O Procurador Geral Bel. Saulo Novaes estava presente no 182 
momento e respondeu com a orientação de que deve seguir a data na qual o fato ocorreu 183 
e não a data da notificação ou do Auto de Infração. O Conselheiro Alexandro Gesner e a 184 
Conselheira Aline Soares teceram comentários sobre a fala da Conselheira Adriana, 185 
manifestando o entendimento de que deve ser seguida a data do Auto de Infração. O 186 
Procurador Geral Bel. Saulo Novaes reafirma que o parecerista deve se ater a data de 187 
ocorrência do fato, da identificação da irregularidade e não à data em que foi lavrado o 188 
Auto de Infração. O Conselheiro Marcos Palma faz ponderações de que emitiu parecer com 189 
equívocos nesse sentido, induzido pela falha de descrição do novo Código de ética no seu 190 
parecer de uma suposta infração ocorrida em data anterior ao novo Código. 5.2 A 191 
Presidenta Maria Inez informou sobre a realização do Seminário Administrativo do Cofen 192 
no período de 09 a 12 de Abril em Gramado – RS e terá a participação dos membros da 193 
diretoria (Presidenta, Vice-Presidente e Primeira Tesoureira) além do Controlador Geral, 194 
do Procurador Geral, da Assessora da Gestão do Exercício Profissional e da Gerente do 195 
Departamento Administrativo. Os servidores que estão indo participar do Seminário têm o 196 
compromisso de repassar as informações para os demais servidores. 5.3 Acontecerá no dia 197 
15 de março 2019 o Aniversário da Maternidade Tsyla Balbino, a Presidenta pediu que os 198 
conselheiros se manifestem para ir representar o Conselho, quando o Vice-Presidente 199 
Handerson Santos se disponibilizou. 5.4 A Presidente informou que houve uma atividade 200 
no Ministério Público sobre os direitos e saúde da mulher – com temática relativa a 201 
obstetrícia, em comemoração ao dia 08 de março. Não houve representação por parte do 202 
Conselho. 5.4 A Presidente informou sobre a Semana de Enfermagem do Coren-Ba/2019 – 203 
proposta de um seminário comemorativo e atividade na Assembleia Legislativa, na Câmara 204 
Municipal e no Ministério Público. Foi sugerido agregar o EBATE na programação da 205 
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Semana Brasileira de Enfermagem, nesse momento houve um diálogo entre os 206 
Conselheiros Marcos Palma e Alexandro Gesner e as Conselheiras Aline Soares, Cristiane 207 
Magali e Adriana Coelho. A Presidente informou também sobre uma atividade da ABEn em 208 
comemoração aos 90 anos da ABEn Nacional e uma atividade no Ministério Público 209 
promovida por iniciativa do Sindicato (SEEB). A Conselheira Ana Lúcia informou que já 210 
enviou correio eletrônico para o Ministério Público, todavia a Presidenta informou que essa 211 
atividade no Ministério Público será desenvolvida pelo Sindicato (SEEB). A Conselheira 212 
Dirlaine perguntou sobre a data das atividades da Semana de Enfermagem do Coren-213 
Ba/2019 e a Presidenta informou que será de 13 a 17 de maio de 2019. 5.5 O Vice-214 
Presidente Handerson Santos relatou reunião com enfermeiros do Hospital Juliano 215 
Moreira, ocorrida na sede do Conselho, gerada a partir de reivindicações por parte das 216 
enfermeiras daquele serviço em relação a uma nota publicada pelo Coren-Ba sobre a 217 
Reforma Psiquiátrica. 5.6 Conselheiro Rudval Souza informou sobre visita, nos dias 07 e 08 218 
de março, realizada ao Coren-MG para conhecer a dinâmica no Comitê Permanente de 219 
Controle Interno e sobre o Setor de Processo Ético, sendo repassadas as informações e 220 
material adquiridos durante a visita, para a Presidenta, ficando de rever a composição do 221 
Comitê do Coren-Ba. Nada mais havendo a tratar, às dezesseis horas e sete minutos, deu 222 
por encerrada a reunião. E para constar, eu, Rudval Souza da Silva, conselheiro efetivado e 223 
designado pela Presidente para substituir a Primeira Secretária Enfa. Keyla da Silveira Pinto, 224 
lavro a presente Ata, que após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim e pelos 225 
presentes. /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 226 
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